



Martes 09.06.15
IDEAL

ROQUETAS DE MAR | **PROVINCIA** | 15

El incremento en la ocupación hotelera desborda la capacidad de la red de aguas fecales. :: R. I.



En los aparcamientos de la plaza de Los Jazmines ha habido aguas residuales todo el fin de semana. :: IU

Quejas por una nueva inundación de aguas fecales en Playa Serena

La asociación de vecinos Urba-Roquemar criticó la falta de soluciones para un problema que es ya cotidiano en cuanto aumenta la población

:: JULIO VALDIVIA

ROQUETAS DE MAR. El puente del Corpus en Granada se ha dejado notar este fin de semana en el municipio roquetero, que en estas fechas está comenzando a recibir los primeros turistas de la temporada de verano y que se ha visto especialmente animado estos días gracias a la llegada de ciudadanos de la pro-

vincia vecina. Ese incremento de población en la zona de los hoteles, ha vuelto a provocar nuevas inundaciones de aguas fecales en los aparcamientos de Sherezade.

El lugar es motivo de queja habitual entre los vecinos, y junto con la esquina de Rosita Ferrer que conecta con la rotonda de entrada a la Urbanización de Roquetas, constituye uno de los puntos negros de la mayor zona turística del municipio, que año tras año ve inundarse estos lugares con aguas fecales con el consiguiente problema de imagen y las molestias de olores y suciedad.

La presidenta de la asociación de vecinos Urba-Roquemar, Melanie Homburg, era ayer muy crítica con

esta situación, que viene ocurriendo desde hace «muchos años» y que hasta el momento no ha tenido solución. Homburg recordó que cuando se inauguró el parque de Playa Serena ya el alcalde, Gabriel Amat, prometió una solución, sin que hasta el momento se hayan adoptado medidas.

Ocupación hotelera

Desde la asociación de vecinos se relataba que el problema parece estar en el incremento de población, ya que en cuanto hay un aumento en la ocupación hotelera, se desborda la capacidad del sistema de aguas residuales y salen por las alcantarillas de los alrededores de la plaza de Los Jazmines. Una situación que parece provocar una reacción

en cadena, ya que según la presidenta de la asociación, también por el alcantarillado de la zona de los chalets cercanos se sufrió ese incidente en la jornada del domingo, afectando igualmente a la avenida del Mediterráneo, donde los técnicos de Hidralia también han tenido que intervenir.

En las urbanizaciones turísticas el problema no sólo genera las molestias habituales entre los residentes, sino que se teme por el daño que este tipo de fallos pueden provocar en el sector turístico, en el que la imagen y la satisfacción de la clientela pueden ser decisivas. «Es habitual que los turistas nos pregunten si siempre huele tan mal», reconoció Homburg al respecto.

Otro de los lugares en los que existe una estación impulsora es al final de la avenida Rosita Ferrer, justo junto a la rotonda de entrada a la Urbanización, donde recientemente se llevó a cabo una remodelación que no afectó a las aguas residuales, produciéndose desbordamientos habituales todavía. De hecho, este fin de semana, posiblemente provocado por el incremento de habitantes en los apartamentos existentes en la zona, también hubo desbordamientos, aunque en este caso «vinieron enseguida y lo arreglaron relativamente rápido, pero ahí hay algo que está mal hecho», insistía la presidenta de la asociación.

Una problemática que también fue criticada por Izquierda Unida desde sus perfiles en redes sociales, denunciando la persistencia de un problema que se viene produciendo desde hace años sin que el Ayuntamiento haya intervenido hasta el momento para solucionarlo.

Más noticias en:
<http://roquetas.ideal.es>



Abastecimiento



- Adepa pregunta a IU por qué critica Santa Catalina y no las Setas

ABC SEVILLA - pág:26 :: 09.06.2015



- Adepa exige a Asenjo que abra Santa Catalina una vez a la semana

EL CORREO DE ANDALUCÍA - pág:8 :: 09.06.2015



- Adepa, a favor de la inversión pública en Santa Catalina

EL MUNDO (SEVILLA) - pág:3 :: 09.06.2015



Adepa pregunta a IU por qué critica Santa Catalina y no las Setas

► Pide al Arzobispado que abra iglesias y conventos financiados con fondos públicos

ABC
SEVILLA

La Asociación para la Defensa del Patrimonio (Adepa) ha criticado al comité de empresa de Emasesa porque no levantó la voz contra el derroche del exconsejero delegado, Manuel Marchena, ni contra la inversión del Gobierno de Sánchez Monteseirín en las Setas, aunque ahora se manifiesta junto a IU, que califica de «escandalosa» la decisión de Juan Ignacio Zoido de usar esa sociedad para costear la rehabilitación de la iglesia de Santa Catalina.

«¿Dónde estaba el comité de empresa cuando Marchena dilapidaba el dinero de todos los sevillanos... destinando el presupuesto a todo tipo de actividades e inversiones que absolutamente nada tenían que ver con las necesidades de la ciudad?», se pregunta Adepa, quien añade en un comunicado público que «sí sabemos dónde estaba Izquierda Unida: en el poder municipal, sin una queja, en un silencio que aún hacen más vergonzosas sus palabras».

Asimismo, Adepa se pregunta dónde estaba ese comité de empresa «cuando el dinero público se despilfarró en las Setas por la megalomanía de Monteseirín y con un alto beneficio para una empresa privada como es Sacyr». «Sí sabemos dónde estaba IU: en el poder, aplaudiendo las Setas, dilapidando el dinero de todos los sevillanos y con imputados en los tribunales», añade esa

asociación de protección del patrimonio, que muestra su sorpresa por el silencio de Izquierda Unida y el comité de empresa de Emasesa durante aquellas inversiones, a pesar de que había familias en paro y con dificultades para pagar el recibo del agua.

Adepa es partidaria de exigir al Arzobispado «que, como es su obligación, abra definitivamente por lo menos una vez a la semana iglesias y conventos financiados con dinero público (con la misma rotundidad que hay que exigirlo a la Junta, al Ayuntamiento y al Estado), pero no olvidemos nunca que el patrimonio eclesiástico es un legado fundamental para nuestra cultura y nuestro futuro como ciudad, y, aunque sea de propiedad privada, los poderes públicos están obligados a su conservación o por lo menos, como en este caso, a apoyarla».





Adepa exige a Asenjo que abra Santa Catalina una vez a la semana

Los conservacionistas destacan la importancia de este templo restaurado con dinero público y recuerdan su obligación de revertir en la sociedad

C.S.
SEVILLA

►La Asociación de Defensa del Patrimonio de Andalucía (Adepa) ha destacado la importancia de aportar para recuperar templos de la importancia de la iglesia gótico mudéjar de Santa Catalina, ante lo que exige que los espacios como éste que tendrán aportaciones de dinero público sean abiertos a toda la ciudadanía.

En un comunicado, Adepa ha exigido al Arzobispado que, «como es su obligación», abra definitivamente por lo menos una vez a la semana las iglesias y conventos

financiados con dinero público, algo que considera que hay que exigir «con la misma rotundidad» a la Junta, al Ayuntamiento y al Estado.

«No olvidemos nunca que el patrimonio eclesiástico es un legado fundamental para nuestra cultura y nuestro futuro como ciudad, y, aunque sea de propiedad privada, los poderes públicos están obligados a su conservación o por lo menos, como en este caso, a apoyarla», recalca.

En este marco, ha criticado que el comité intercentros de la Empresa Metropolitana de Abastecimiento y Saneamiento de Aguas de Sevilla

(Emasesa) haya criticado que ésta patrocine con 423.500 euros la restauración de Santa Catalina en vez de destinar el dinero a las familias que lo necesitan para que no se les corte el agua.

Así, Adepa asegura que no se puede mezclar este hecho con la inversión en la recuperación de un patrimonio «tan importante para la ciudad», aunque aclara que esto es «independientemente de que toda actuación municipal debe cumplir con los requisitos legales y que nos parezca que el gobierno popular no actuó con celeridad y diligencia en

El apunte

UNA OBRA DE TRES MILLONES

La iglesia de Santa Catalina lleva desde el 3 de junio de 2004 cerrada al culto. Durante una década a lo más que se llegó fue a restaurar las cubiertas y poco más. Hace un año, comenzaron los trabajos a cargo de técnicos y albañiles de la Constructora San José. El coste global del proyecto ronda los tres millones de euros. Mediante la firma de un protocolo, el Ayuntamiento se comprometió en diciembre del año pasado a aportar el 50 por ciento del total del presupuesto.

su apoyo a las obras de Santa Catalina».

De este modo, carga contra el comité de empresa de esta empresa metropolitana preguntando qué hizo cuando «el dinero de todos los sevillanos se dilapidó en la construcción de las Setas por la megalomanía del exalcalde Alfredo Sánchez Monteseirín y con un alto beneficio para una empresa privada como es Sacyr». A la par que pregunta también «el agua de Sevilla que se llevó a la Exposición Universal de Zaragoza» y por el supuesto «dinero dilapidado por Marchena», «independientemente de que lo gestione Emasesa o cualquier otro organismo». Igualmente, también carga contra IU, que ponía en cuestión el modo elegido por Zoído para realizar la aportación a Santa Catalina, un patrocinio de Emasesa, asegurando que en todas las situaciones antes planteadas «estaba en el poder municipal, sin una queja, en un silencio que aún hacen más vergonzosa sus palabras». ■





Adepa, a favor de la inversión pública en Santa Catalina

SEVILLA

La Asociación de Defensa del Patrimonio de Andalucía (Adepa) destacó ayer la importancia de aportar para recuperar templos de la importancia de la iglesia gótico mudéjar de Santa Catalina, por lo que pidió que espacios como éste que tengan aportaciones de dinero público sean abiertos a los ciudadanos.

Adepa exigió al Arzobispado que, «como es su obligación», abra definitivamente por lo menos una vez a la semana las iglesias y conventos financiados con dinero público, algo que consideró que hay que reclamar «con la misma rotundidad» a la Junta, al Ayuntamiento y al Estado.

«No olvidemos nunca que el patrimonio eclesiástico es un legado fundamental para nuestra cultura, y, aunque sea de propiedad privada, los poderes públicos están obligados a su conservación o, por lo menos, a apoyarla», recalcó.

En este marco, criticó que el comité intercentros de Emasesa e IU hayan censurado que ésta patrocine con 423.500 euros la restauración de Santa Catalina.



Aguas



- **"Si no se actúa contra el mejillón cebra, la catástrofe está garantizada"**

DIARIO DE SEVILLA - pág:44 :: 09.06.2015

JOSÉ MANUEL CEPEDA SANZ. PRESIDENTE DE FERAGUA

● Desde la asociación de regantes demandan un plan serio para erradicar la plaga, que afecta ya a todas las cuencas, y presupuesto para llevarlo a cabo

“Si no se actúa contra el mejillón cebra, la catástrofe está garantizada”

La detección de mejillones cebra –una de las 100 especies exóticas más dañinas del mundo– en el embalse La Breña II ha provocado la alarma de los regantes, que ven como esta especie tan dañina para sus infraestructuras de riego se va extendiendo por Andalucía sin que las administraciones tomen medidas contundentes para impedirlo. José Manuel Cepeda Sanz, presidente de Feragua, advierte de que si no hay un plan serio y presupuesto está granizada una catástrofe medioambiental y económica.

–¿En qué otros embalses de riego, además de La Breña II, está extendida esta especie invasora?

–La aparición en embalses en Andalucía data de 2009 en el de Bermejales en Granada; en 2012 apareció en el embalse de Iznájar, situado aguas abajo del anterior; y en 2015 ha aparecido en La Breña II en Córdoba, todos embalses de la cuenca del Guadalquivir. En 2014 aparecen en los embalses malagueños de Conde Guadalupe y Guadalteba, en la Cuenca Mediterránea Andaluza, y en 2015 en el embalse de Zahara, en la cuenca del Guadalete, en Cádiz. Así pues, podemos decir sin equivocarnos que se encuentra presente en todas las cuencas andaluzas: Guadalquivir, Mediterránea y Atlántica. Además, sus larvas y algunos ejemplares adultos han llegado al Canal del Bajo Guadalquivir, la infraestructura de riego más importante de Andalucía, desde donde se suministra a una superficie superior a las 100.000 hectáreas.

–¿Cómo se traslada de un pantano a otro?

–Hay dos tipos de propagación principales: una natural, por diseminación de la especie por su ciclo reproductivo vital, que tendría una propagación siempre “agua abajo” (los huevos y larvas se transportan por la corriente de agua); y otra, causante principal de su introducción y dispersión en Andalucía, por la ignorante e imprudente acción humana, ya sea a través de embarcaciones recreativas, que se trasladan de unos embalses a otros, o por utensilios de pesca, que son capaces de transportar el mejillón cebra en los estados larvarios.

–¿Qué consecuencias tiene para los regantes la expansión de este organismo? ¿Qué han de hacer y cuánto les cuesta?

–La consecuencia es para todos los



José Manuel Cepeda, presidente de la asociación de regantes Feragua.

“El Gobierno debe trabajar en la reducción del IVA eléctrico”

–¿Han sido efectivas las últimas medidas del Gobierno para aliviar el peso del coste eléctrico?

–Las medidas han sido completamente insuficientes (4% de ahorro neto por la reducción del impuesto eléctrico), frente a la duplicación de costes desde la liberalización del mercado en 2008. En este sentido, las eléctricas y el Gobierno nos ganan 100 a 4. Asimismo, se ha apro-

badado una medida que beneficia solo a los contribuyentes por módulos, pero no se ha hecho nada con el resto, que son mayoría de la superficie regable. Es necesario tomar más medidas en el sentido ya aprobado por varios parlamentos autonómicos, entre ellos el de Andalucía

–¿Qué otras acciones piden?

–Nosotros estamos trabajando una en central de compras que está consiguiendo importantes

ahorros, pero solo opera sobre el 30-40% de la factura. Los demás costes de la factura eléctrica, son los costes por impuestos (IVA e impuestos a la generación) que suponen un 30%, y el otro 30 o 40% son los costes regulados por el Estado de distribución y transporte. El Gobierno debe trabajar sobre ambas partes, reducción de impuestos, como el IVA reducido para las Comunidades de Regantes, y tarifas flexibles para el regadío, que disminuyan los costes regulados, así como el ansiado impulso a la generación de energía

ración entre las mismas, algo a lo que desgraciadamente estamos muy acostumbrados en materia de agua

–En el Ebro llevan tiempo padeciéndolo. ¿Qué medidas han tomado? ¿Han conseguido controlarlo?

–En el Ebro llevan desde 2001 luchando contra el mejillón cebra, que prácticamente ha colonizado

toda la cuenca. Las administraciones públicas y los usuarios llevan años gastando importantes recursos técnicos y económicos para tratar de prevenir su propagación, con técnicas enfocadas a la convivencia con esta especie, por cuanto su erradicación hoy no es posible. En las cuencas del Júcar y del Segura aparecieron en 2003. Hoy, el mejillón cebra es un problema andaluz y nacional que no es conocido por los ciudadanos fuera de la cuenca del Ebro, donde ya existe una concienciación importante, dado los daños que causa. Nosotros tenemos la posibilidad de aminorar dicho daños si se actúa de forma urgente y coordinada entre todas las administraciones y los usuarios, incluidos los recreativos de la navegación y los pescadores. Si no se hace nada, la catástrofe ambiental y económica está garantizada.

–¿Qué demanda Feragua de la Administración central y de la andaluza?

–Feragua demanda dos cosas muy claras y concretas a las administraciones públicas competentes: por un lado la Junta de Andalucía, que es responsable de la conservación de los ecosistemas acuáticos, de la biodiversidad y de la prevención contra especies invasoras, y organismo gestor de las cuencas litorales; y por otro lado, la Confederación Hidrográfica del Gua-

“Es obligada la prohibición de navegación en todas las aguas contaminadas por el mejillón”

dalquivir como organismo gestor de la Cuenca del Guadalquivir, que suministra el recurso hídrico a todos los usuarios. Primero hace falta coordinación, cooperación y lealtad para desarrollar un Plan de Control y Prevención de las Especies Exóticas Invasoras; y segundo, presupuesto garantizado para el desarrollo de dicho Plan. No nos valen anuncios de marketing y propaganda a los que estamos tan acostumbrados, pues estas especies y la acción ignorante o imprudente del hombre están ayudando a una expansión de resultados catastróficos para los usuarios. Todas las acciones preventivas han fracasado hasta el momento y la toma de medidas por las administraciones competentes es una obligación urgente.

–¿Es factible prohibir el movimiento de embarcaciones en los pantanos?

–Sí, es factible, y además obligada la prohibición de todo tipo de navegación en masas de aguas (embalses, lagos y tramos de ríos) contaminadas por el mejillón, así como otras medidas preventivas para impedir la propagación por utensilios pesqueros, que pueden y deben llegar a la prohibición de la pesca en los embalses invadidos por el mejillón cebra

Depuradoras



- Huelga en la EDAR para el viernes y el sábado

EL FARO INFORMACIÓN - VIVA CAMPO DE GIBRALTAR - pág:4 :: 09.06.2015



- Los trabajadores de la depuradora convocan una huelga el 12 y el 13

EUROPA SUR - pág:8 :: 09.06.2015



- El juez del caso de los vertidos de la cárcel inspecciona hoy la zona

GRANADA HOY - pág:17 :: 09.06.2015



LABORAL Gestión "inaceptable", dice CCOO

Huelga en la EDAR para el viernes y el sábado

ALGECIRAS | El sindicato CCOO ha convocado una huelga en la Estación Depuradora de Aguas Residuales (Edar), que ha sido avalada por los trabajadores "contra la gestión inaceptable que está llevando a cabo la empresa que la explota con la colaboración necesaria de la Mancomunidad de Municipios, como titular de la depuradora". El objetivo es

"poner fin a la situación que padece este colectivo de trabajadores que se sienten engañados al serles negado el pago de lo establecido en su convenio, no respetar los descansos entre jornadas y obligarles a realizar tareas que suponen un riesgo y a firmar que se encuentran cualificados". La huelga está prevista para este viernes y este sábado.



Los trabajadores de la depuradora convocan una huelga el 12 y el 13

● CCOO afirma que Aqualia no cumple con los salarios, los descansos ni con las condiciones laborales

Redacción ALGECIRAS

El sindicato CCOO indicó ayer que ha convocado una huelga en la Estación Depuradora de Aguas Residuales (EDAR) de Algeciras para los días 12 y 13, es decir, para este viernes y sábado, añadiendo que se puede repetir en semanas posteriores.

El sindicato señaló que la protesta ha sido avalada por los trabajadores "en su inmensa mayoría", "contra la gestión inaceptable que está llevando a cabo la empresa Aqualia con la colaboración necesaria de la Mancomunidad de Municipios, como titular de la depurada", manifestó en un comunicado.

"Con esta movilización CCOO y la plantilla quieren poner fin a la situación que padece este colectivo de trabajadores que se sienten engañados por Aqualia al serles negado el pago de lo establecido en su convenio, al no respetar los descansos entre jornadas y al obligarles a realizar tareas que suponen un riesgo, obligándoles a firmar que ellos mismos se encuentran cualificados; así como al negarse la empresa en todo momento a cumplir los requerimientos de la Inspección de Trabajo", detalló el sindicato.

CCOO añadió igualmente que tanto la Mancomunidad de Mu-



Fotografía de archivo de la Estación Depuradora de Aguas Residuales de Algeciras (EDAR) de Algeciras.

EUROPA SUR

El sindicato indica que ha informado a la Mancomunidad por su responsabilidad

nicipios como su empresa Arcgis-a "han sido informadas en todo momento de estas irregularidades, ya que en ellas deriva una responsabilidad subsidiaria y es motivo de cancelación de la concesión", apuntó.

CCOO censuró que, "ante la reiteración de las denuncias por parte de los representantes de los trabajadores, la dirección de Aqualia ha optado por ejecutar dos despidos y dos expedientes disciplinarios basados en mentiras, con el único fin de meter miedo a la plantilla".

Este sindicato puso de manifiesto que considera "lamentable cómo, tras una reunión de la dirección con los representantes de los trabajadores, los responsables de la empresa manifestaban que las negociaciones

abiertas y las reclamaciones de los trabajadores estaban en vías de solución, para al día siguiente proceder a poner en marcha los expedientes disciplinarios".

"Actitud ésta que cierra cualquier tipo de confianza en la buena fe negociadora la dirección de Aqualia y supone una provocación en toda regla", destacó CCOO.

La EDAR da servicio de depuración a Algeciras y fue encomendada al socio de la empresa municipal de aguas, Emalgesa, si bien la titular es Mancomunidad.





El juez del caso de los vertidos de la cárcel inspecciona hoy la zona

Y. H. GRANADA

El juez de Instrucción número 6 de la capital, que investiga los supuestos vertidos de aguas residuales de la prisión provincial durante años al arroyo Juncal, girará hoy una visita a la zona para inspeccionar la estación depuradora (EDAR) del Centro Penitenciario de Albolote y examinar in situ el supuesto daño causado al cortijo Las Torres, cuya propietaria denunció el caso.

Como adelantó este diario, en un auto, dictado el pasado 12 de mayo, el magistrado Miguel Ángel del Arco fijó para hoy la visita, en la que deberán estar presentes los peritos y el Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil (Seprona). La visita se iniciará en la puerta de la prisión provincial, donde a las 11:00 está previsto que comience el recorrido.

El instructor trata de esclarecer si ha podido haber daños medio ambientales en la zona debido a los lodos procedentes

En la causa penal por la construcción del Nevada también inspeccionó las obras

del penal por el mal funcionamiento de la EDAR y, además de este acto de investigación, acordó que se lleve a cabo una pericial por dos expertos. Los peritos propuestos pertenecen al Instituto Nacional de Toxicología y Ciencias Forenses de Sevilla y a la Sección de Biología y Análisis Clínicos del Instituto de Medicina Legal de Valencia.

Este caso aterrizó en el juzgado en 2010, a raíz de la denuncia que interpuso la dueña del cortijo supuestamente afectado por los vertidos. La propietaria de la finca está personada como acusación popular y en el proceso es parte igualmente el Abogado del Estado.

No es la primera vez que el juez del Arco abandona el edificio de los juzgados para, en el marco de una investigación penal, proceder a inspeccionar un escenario relacionado con un posible ilícito. Basta con recordar el caso Nevada, de cuya investigación también se hizo cargo. El magistrado giró en 2007 una visita a la superficie comercial construida por Tomás Olivo en Armilla para comprobar in situ el estado de las obras que había paralizado.

